

GALA RTVE

Arantxa Echevarría: “Debemos dejar de hablar de integración”

SERGIO BASURKO

RTVE, patrocinador oficial del Festival, celebró ayer la segunda de sus galas de esta edición con la presentación de *Chinas*, el tercer largometraje de la realizadora bilbaína Arantxa Echevarría (*Carmen y Lola*), que entrecruza las vidas de dos niñas chinas, una nacida en España, hija de los propietarios de un bazar, y otra adoptada por una familia acomodada interpretada por Leonor Watling y Pablo Molinero, quienes desean que la pequeña no renuncie a sus raíces.

En la presentación ejerció de maestro de ceremonias el director de cine y ficción de RTVE, José Pastor, que se mostró encantado de volver a contar con la Arantxa Echevarría “más autoral”, que en esta ocasión “nos sirve para visibilizar esa impenetrable población oriental que lleva entre nosotros desde hace décadas”. “Además –confiesa–, es una película que nos gustó desde el principio y que es muy entretenida”.

A continuación accedió al escenario el elenco al completo de la película, y la realizadora del film nos invitó a abrir una puerta y “meternos en la casa de una familia china”. Para Arantxa Echevarría debemos dejar de hablar de integración. “Ya que esto implica que los extranjeros y los inmigrantes tienen que venir aquí dejando sus casas y sus familias, y acostumbrarse a nosotros. Se trata más de convivencia, que es un camino de dos direcciones”, concluye Echevarría.

El estreno de *Chinas* en los cines será el 6 de octubre.



El equipo al completo de *Chinas* se mostró encantado durante el preestreno de la película.

JORGE FUENBUENA

GALA EITB

Preestreno de la serie *Itxaso* en la gala EITB

MARÍA ARANDA OLIVARES

Ayer, durante la Gala EITB, tuvo lugar el preestreno de la serie *Itxaso* de María Cortés. Al evento, que se celebró en el Teatro Victoria Eugenia, asistieron la directora de la serie, la productora Blanca Baena y el reparto de la serie compuesto por reconocidos actores del panorama audiovisual como Jon Plazaola, Itziar Atienza, Nerea Garmendia o Jon Mendia.

Ambientada en el mundo del surf, *Itxaso* narra la historia de una joven de diecisiete años que, al morir su madre, tiene que trasladarse desde México a un pequeño pueblo de la costa del País Vasco para vivir con su padre, que regenta una escuela de surf y con quien apenas ha tenido relación. El surf servirá como punto de partida para contar una historia íntima en la que la paternidad y la maternidad, la educación y las segundas oportunidades serán temas principales.

Durante el preestreno, Baena recalcó que “*Itxaso* es un universo totalmente arraigado a Euskadi. Es una metáfora vital que nos permitirá que los personajes vayan surfeando a lo largo de la serie”, y quiso añadir que la serie cuenta con “un toque de thriller que mantendrá a los espectadores en tensión”.

Por su parte, el actor Plazaola confesó considerarse “un privilegiado por trabajar en lo que quiero y este pro-



Parte del equipo de *Itxaso* en la Gala EITB.

GARI GARAIALDE

yecto tiene todo lo que podía pedirle: una historia bonita con mucho thriller pero, sobre todo, lo más importante es haber trabajado con toda la gente que ha participado en él”.

Una emocionada Atienza, que hace de madre en la serie, compartió la emoción de trabajar con el equi-

po y con Nerea Mazo en concreto, y contó como anécdota que el primer trabajo que hizo en televisión fue con Aitor Mazo con quien aprendió mucho, tal y como le contó a Nerea en el set, a lo que ella le contestó: “Ahora eres tú la que me tiene que enseñar a mí”. La joven intérprete se fundió

en un abrazo con su compañera de rodaje y quiso compartir la emoción que sentía: “Hoy nos hemos juntado aquí familia, amigos, compañeros...”.

El director de EITB, Unai Iparragirre, se mostró también emocionado por la presentación de esta serie y por presentar también Primeran,

la nueva plataforma de *streaming* en euskera y de contenidos vascos en la que ya se ha estrenado la serie de ocho capítulos: “Queremos mostrar nuestro asombro y agradecimiento porque habéis roto nuestras expectativas: miles de personas se han descargado ya la plataforma”.